

Resistencia creativa de Cuba derrotará bloqueo EEUU, afirma embajador

Image not found or type unknown



Víctor Cairo.

Ciudad de Panamá, 18 oct (RHC) El embajador de Cuba en Panamá, Víctor Cairo, aseveró este miércoles que con resistencia creativa su pueblo sabrá derrotar el bloqueo impuesto por Estados Unidos hace más de seis décadas.

En entrevista exclusiva con Prensa Latina, el diplomático reflexionó sobre el impacto del cerco económico, comercial y financiero con el cual Washington intenta asfixiar a la isla, pese a que cada año la hostil política tiene mayor rechazo de la comunidad internacional en el seno de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

A pocos días de que la Asamblea General de ONU considere el Proyecto de Resolución sobre la necesidad de poner fin al bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, los días 1 y 2 de noviembre próximo, Cairo indicó que el daño moral del cerco es invaluable.

¿Cómo es posible calcular el daño psicológico que provoca el bloqueo cuando una madre cuyo hijo con cáncer no puede recibir los medicamentos necesarios porque Estados Unidos se niega a conceder la licencia para su compra; o cuando la atención médica depende de un equipo que tiene más del 10 por ciento de sus componentes fabricados en el norteamericano país?, se preguntó.

Además, agregó, habría que multiplicar ese doloroso impacto en todas las familias cubanas y los más de 60 años de esa guerra económica.

Para Cairo, el bloqueo es el principal obstáculo al desarrollo y el bienestar de Cuba, y son cada vez más crueles e inhumanas las acciones en la esfera de la salud, debido a que Washington impide el acceso a medicamentos importantes y prohíbe el intercambio científico y académico, en particular el tratamiento a enfermedades oncológicas.

En Panamá hemos realizado gestiones con vistas a acceder a reactivos para pruebas en Cuba de pacientes, que no ha sido posible por nuestro país adquirirlos debido a medidas coercitivas e intimidatorias del bloqueo que infunden miedo y amenazan a quienes intenten realizar intercambios con nosotros, dijo.

En abril del año pasado, agregó, el Departamento del Tesoro multó con miles de dólares a multinacionales mineras norteamericanas como la Newmont Corporation y la Chisu Corporation International por violar regulaciones del bloqueo a Cuba, al conocer que subsidiarias en Surinam y Panamá habían adquirido explosivos de origen cubano para uso de actividades extractivas.

También la oficina regional del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) ha denunciado cierre de cuentas bancarias sobre todo en México y Panamá a entidades asociadas al organismo multilateral por impulsar proyectos con La Habana, indicó.

El embajador explicó que la Asociación Martiana de Cubanos Residentes en Panamá en carta a la representante de Estados Unidos, Mari Carmen Aponte, también han denunciado, entre otros escenarios, los obstáculos para enviar remesas a sus familiares.

Frente a la actual situación, Cairo alabó la postura histórica del Gobierno de Panamá en rechazo al bloqueo de Estados Unidos, la cual ha quedado reflejada en sus respuestas al informe requerido por ONU en las 30 ocasiones desde 1992 que en la Asamblea General aprueba una Resolución que exigen el fin del cerco.

También destacó que otro paso y muestra de esa postura, lo dio la canciller Janaina Tewaney, al intervenir en la Cumbre del G77 y China, celebrada en la isla los días 15 y 16 de septiembre último.

Las organizaciones de la sociedad civil en particular los sindicatos y las agrupaciones de solidaridad han sido también consecuentes en el apoyo a la lucha porque se elimine el bloqueo, señaló.

Actualmente, dijo, impulsan una campaña para sumar firmas que respalden la demanda mundial de que saquen a Cuba de una espuria lista de naciones patrocinadoras del terrorismo, que ha venido a acrecentar en la esfera financiera las más de 240 medidas que la administración de Joe Biden mantiene desde su predecesor Donald Trump (2017-2021)

A finales de este mes de octubre, adelantó, la Coordinadora Nacional de Solidaridad con Cuba, celebrará en Boquete, occidental provincia de Chiriquí, las XXIV Reunión Anual, cita que también reafirmará con sus respectivas resoluciones la voluntad de consolidar la condena al bloqueo y la demanda de que se le ponga fin a esa herramienta de guerra económica,.

Cairo dijo ser un convencido que en las condiciones actuales, como dijera el presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, el pueblo de la mayor de las Antillas con resistencia creativa vencerá el bloqueo y para ello cuenta con el apoyo de la comunidad internacional y los diversos movimientos solidarios en todo el planeta y también en Panamá.

En la esfera comunicacional también se dará esa batalla ante quienes piensan que el bloqueo es algo del pasado, porque como se ha demostrado es más vigente y dañino que nunca, remarcó. (PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/336740-resistencia-creativa-de-cuba-derrotara-bloqueo-eeuu-afirma-embajador>



Radio Habana Cuba